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Préambule

Le programme était chargé, 
jeudi 10 septembre, pour la 
réunion de rentrée de la 
commission exécutive de 
l�Union Départementale Force 
Ouvrière.

Avec au menu, en particulier, la 
mobilisation de notre 
organisation syndicale pour 
informer les 38 000 salariés 
des très petites entreprises 
(TPE) du département des 
prochaines élections de leurs 
représentants. En parallèle, 
nous préparons la tenue de 
deux colloques. 

Le premier, prévu le 24 
octobre, à Montmélian, vise à 
informer les assistantes 
maternelles de leurs droits.

Nous demandons le retrait de 
la réforme de l'assurance 
chômage et du projet de 
réforme des retraites.
Et lors du second rendez-vous, 
le 20 novembre, FO reviendra 
sur le chômage des travailleurs 
saisonniers à l'occasion du 
festival international des 
métiers de la montagne qui doit 
se dérouler à Chambéry. 

À cette occasion, le syndicat 
réaffirmera son opposition à la 
réforme de l'assurance 
chômage qui doit entrer en 
application au 1er janvier 2021.

En effet, en portant de 150 
heures à 6 mois de travail la 
recharge des droits à 
l'assurance chômage, les 
saisonniers des stations ne 
parviendront pas à cumuler 6 
mois travaillés, et ne pourront 
plus être indemnisés. 
«Nous demandons le retrait 
pur et simple de la réforme de 
l'assurance chômage. Nous 
demandons aussi le retrait du 
projet de réforme des retraites, 

que nous  estimons non viable.

Les ressources du système 
des retraites sont indexées sur 
le produit intérieur brut (PIB), et 
la baisse du PIB liée à la crise 
économique actuelle pourrait 
provoquer une baisse des 
revenus des retraités de 3 400 
euros par an.

Pour ce qui est du secteur 
hospitalier, Laurence D'Introno, 
secrétaire générale adjointe et 
responsable départementale 
des services publics santé, a 
déclaré apprécier la première 
victoire du syndicat concernant 
le récent rattrapage des 
salaires de 183� pour les 
personnels hospitaliers.

Mais elle a tenu à préciser que 
Force ouvrière continue à se 
battre pour étendre ce 
rattrapage au personnel 
assurant les soins à domicile.

En ces temps de crise, il faut 
bichonner les amortisseurs 
sociaux.
 
Au sujet de la retraite par 
points...
La crise économique qui a été 
engendrée par la crise 
sanitaire de la covid, nous a fait 
la démonstration que la retraite 
par points n'a rien de bon pour 
les futurs retraités y compris 
pour les retraités actuels. 
Une des règles d'or du projet 
de retraite par points est le 
maintien des dépenses de 
retraite à hauteur de 14 % du 
produit intérieur brut. 
Actuellement de l�ordre de 340 
Milliards.

Or il s'avère que nous sommes 
aujourd'hui à une chute de 13,8 
% de PIB. 
Si l�on applique cette règle, 
nous aurions un montant 

consacré aux retraites de 
l�ordre de 292 Milliards.
Cela conduirait à baisser de 48 
milliards d'euros le montant 
consacré aux retraités. 
En moyenne chaque retraité 
devrait perdre 3400 � par an. 
Alors vous pourriez me dire, 
mais on ne peut pas toucher 
au montant des pensions et 
retraites ! Peut-être ! Mais pour 
autant rien n'empêche le 
gouvernement d'augmenter les 
cotisations sur ces mêmes 
retraites. 
La démonstration est ainsi faite 
que l'impensable est bien 
arrivé et que la retraite par 
points ne peut rien amener de 
bon pour les travailleurs. Cette 
réforme, si elle voit le jour, 
conduira inévitablement à la 
paupérisation de l'ensemble 
des futurs retraités y compris 
des retraités actuels. 

Ensemble continuons à la 
combattre.

Pierre Didio
Secrétaire Général UDFO Savoie
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La vie des Syndicats

Assurance chômage � Ce n�est 
pas ce qui était convenu avec 
le 1er Ministre !
La suspension de la réforme 
doit porter aussi sur le 
rechargement des droits.

Force Ouvrière a pris 
connaissance du projet de 
décret confirmant la 
suspension jusqu�au 31 
décembre 2020 de l�application 
de la « réforme » de 
l�assurance chômage, qui avait 
été imposée par le 
gouvernement en juin 2019 
contre l�avis unanime des syn-
dicats.

Si, effectivement, ce report 
concerne l�ensemble des 
dispositions (entrée dans les 
droits, rechargement des droits, 
calcul du salaire journalier de 
référence pour l�allocation, dé-
gressivité), ce sur quoi nous 
étions attentifs.

FO conteste que, sur le 
rechargement des droits, ce 
décret ne rétablisse pas 

complètement la situation qui 
prévalait dans la convention 
négociée en 2017, et qui, sans 
cette réforme serait toujours en 
vigueur.

En effet, si la durée de 
rechargement est bien 
ramenée de 6 mois à 4 mois, la 
convention prévoyait une durée 
de 150 heures (~1 mois de tra-
vail).
 
De l�ordre de 8 à 10 000 
demandeurs d�emplois seraient 
ainsi impactés chaque mois, ne 
parvenant pas à trouver 4 mois 
de durée de contrats, durant 
leur période d�indemnisation, 
pour pouvoir recharger leurs 
droits, a fortiori du fait des 
conditions de crise économique 
et de l�emploi actuels. 

Cette restriction ne correspond 
pas aux conclusions que nous 
avions retenues lors de la 
réunion du 17 juillet dernier, 
précisées à notre demande ex-
plicite.

FO s�est adressée au 
gouvernement, dans le cadre 
de la consultation sur le projet 
de décret, demandant le 
rétablissement du bénéfice du 
rechargement des droits. 

FO déplore aussi le caractère 
non rétroactif de cette 
suspension, comme le fait que 
la période de référence 
demeure à 24 mois et non 28 
mois (prévus dans la 
convention) pour l�entrée dans 
les droits. Cette réforme à 
plonger une partie des salariés, 
notamment nos saisonniers, au 
RSA, voire à l�absence totale 
de revenu pour certains.

FO réaffirme que sa position 
demeure l�abandon de cette 
réforme qui a révélé son effet 
néfaste pour les salariés se 
trouvant demandeurs d�em-
plois.

Notamment les plus précaires 
et les saisonniers � a fortiori 
dans la situation de crise que 
nous traversons.

Réforme du chômage, c'est non!
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La vie des syndicats

LOUISE, à 62 ans le 30 juin 2020 
tu viens de faire valoir tes droits à 
la retraite.

Après avoir démarré ta carrière 
dans le secteur privé, tu finis par 
entrer dans la fonction publique 
territoriale à l�EHPAD des Blés d�or 
en 1996. En 2004 tu rejoins le 
syndicat FO en intègrant son 
bureau.
On ne peut que souligner la 
régularité de ta présence dans 
toutes les réunions et actions 
syndicales du département.
Pendant ton activité à l�EHPAD tu 
as assumé plusieurs mandats. 
Alors que l�établissement comptait 
moins de 50 agents, le personnel 
a pu apprécier ton implication 
systématique sur les listes de la 
Commission Administrative 
Paritaire ainsi qu�au Comité 
Technique du Centre de Gestion 
de la fonction publique territoriale.
Tes compétences professionnelles 
t�ont valu une désignation à la 
commission EHPAD, mise en 
place par FO sur le département, 
tu représentais l�EHPAD des Blés 
d�or.

Depuis les dernières élections 
professionnelles de décembre 
2018, l�EHPAD les Blés d�or, 
dépassant les 50 agents a été 
dans l�obligation de mettre en 
place son propre CT et CHSCT. 
Fidèle à tes engagements et tes 
convictions tu poursuis ton activité 
syndicale en tant qu�élue titulaire 
au Comité Technique de 
l�établissement.

En 2018, on peut dire que le 
combat syndical a été très intensif. 
Notamment pour le combat 
historique du maintien de l�EHPAD 
des Blés D�Or en service public 
territorial. Ce bras de fer, très peu 
d�agents peuvent se vanter de 
l�avoir gagné. Ma chère Louise, tu 
as été sur tous les fronts de nos 
actions locales. Tu fais partie de 
ces résistants qui ont permis de 
garantir la continuité de cette 

qualité de soins et de proximité 
apportées aux résidents et aux 
familles.
De nature joyeuse, nous t�avons 
entendu chanter partout dans 
l�établissement. Tu as apporté la 
joie et bonne humeur autant à tes 
collègues de travail qu�aux 
résidents des Blés d�Or. 
Jour après jour tu as prôné la 
solidarité entre tes collègues et 
tout particulièrement avec les 
nouveaux arrivants.

Une carrière qui s�achève sur une 
situation inédite qu�est cette 
pandémie du Covid 19. Là aussi il 
a fallu s�adapter à toutes les 
situations avec des mesures 
sanitaires nationales au jour le 
jour.
C�est à ce moment-là, alors que 
les résidents étaient confinés dans 
les murs de l�EPHAD, pour le bien-
être de nos anciens, tu as bien 
voulu reprendre les ciseaux de ton 
ancien métier de coiffeuse.

Il te tenait à c�ur d�apporter un 
peu de coquetterie, dans cette 
période où l�essentiel primait sur 
l�attention habituelle que tu portais 
à tes résidents. Ces derniers mois 
auront été ton dernier combat 
dans cette maison de retraite 
contre le COVID 19. En redoublant 
de vigilance, avec tes collègues de 
travail, tu as une certaine fierté à 
rappeler qu�aucun cas de COVID 

n�a été déclaré dans 
l�établissement. 
Il y avait déjà quelques temps que 
tu l�attendais ce jour bien mérité 
où tu pourras dire, demain je ne 
reviens plus. Entre la nostalgie du 
passé et la fatigue du repos 
mérité. 

Tu fais à présent partie des jeunes 
retraités du travail. Bientôt tu nous 
diras que tes journées sont plus 
remplies que lorsque tu étais en 
activité. Déjà tout le monde te 
regrette aux Blés d�Or ! Dans la 
continuité de ton engagement 
syndical, tu nous as d�ores et déjà 
annoncé ta participation à nos 
réunions ainsi que ta volonté de 
rester à nos côtés dans les futurs 
actions, pour défendre la prise en 
charge de nos ainés dans les 
EHPADs.

Quoi qu�il en soit, la fin du travail 
c�est le début de la liberté à 
pouvoir disposer de tout son 
temps. Nombreux sont ceux qui 
t�attendaient pour profiter de tes 
nouvelles disponibilités et ta 
gentillesse. A commencer par ton 
mari, Maurice, tes enfants et tes 
petits-enfants. Enfin ils vont 
pouvoir profiter pleinement de toi. 
Quant à toi, tu pourras les chérir 
sans retenue de temps. 

Nous te souhaitons de belless 
années, remplies de joie et de 

Remise de la médaille syndicale à Louise
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La vie de l'union départementale

L�inquiétude grandit parmi les 
1000 salariés des six sites du 
groupe Ferropem en France. 

Ce fleuron industriel, qui fait 
référence pour la production de 
silicium et d'alliages spéciaux, 
vient de subir coup sur coup la 
restructuration du marché de 
l'automobile (en 2018), et la 
crise sanitaire. 

Avec plus de 50 % des salariés 
en chômage partiel depuis le 

mois d'octobre 2019, et plus de 
la moitié des fours de 
production à l'arrêt, les élus au 
Comité central social et 
économique (CSE) du groupe 
ont fait remonter les 
préoccupations des employés à 
la direction mercredi 15 juillet, à 
Chambéry. 
Avec la peur de voir l'entreprise 
procéder à des licenciements à 
la rentrée de septembre, si la 
situation sur les marchés 
internationaux ne s'améliore 
pas, nous avons demandé à la 
direction d'�uvrer pour obtenir 
un prêt garanti par l'État dans 
l'attente de trésorerie. 

Mais aussi de mener, dans le 
cadre de l'Europe, une politique 
de protection pour faire face à 
la concurrence de la Chine... Et 
enfin, pour aller dans le sens 
de l'indépendance nationale, 
les salariés voudraient que la 

production de silicium chimique 
entrant dans la composition des 
silicones soit relocalisée en 
totalité sur le territoire français. 

Pourtant depuis des mois, le 
syndicat FO alerte le 
gouvernement à travers le 
Préfet de Savoie et la Direccte 
de Savoie lors des entretiens 
durant lesquels nous avons 
décrit précisément la situation 
dans les établissements.

FO FERROGLOBE s'inquiète pour l'avenir 
des salariés du groupe industriel
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Carnet de deuil

En fin de journée ce lundi 13 
juillet, à l�âge de 55 ans nous 
venons de perdre un de nos 
camarades. 

Notre ami Yves BOERI adhère 
à FO le 27 novembre 1997. 
Dans la foulée, à l�image du 
grand sportif qu�il était, il crée, 
avec quelques copains, le 
Syndicat FO des remontées 
mécaniques de la station des 
ARCS. 

Il est alors désigné Délégué 
Syndical. Pendant plus de 20 
ans, avec son camarade de la 
CGT, ils sont parvenus, saison 
après saison, à contracter les 
accords qui ont permis aux 500 
salariés de la SMA d�améliorer 
leurs conditions de travail et de 
rémunérations. 

Il fût un homme attachant, 
dévoué aux causes qu�il 
défendait sans retenue. Les 
années ne pesaient pas sur 
son engagement syndical pas 
plus que sur ses convictions et 
ses valeurs humanistes qu�il 
affirmait de toutes ses forces et 
toute son âme.

Son parcours syndical l�avait 
conduit à s�impliquer dans la 
défense des salariés, y compris 
hors de l�entreprise. Durant de 
nombreuses années il fût 
mandaté conseiller du salarié 
pour le Ministère du Travail. 

Puis il est désigné juge 
prud�homal en 2017 par l�Union 
Départementale FO de 
Savoie. 

Passionné de sport où le corp 
est mis à rude épreuve, le 
cyclisme en faisait partie, il 
devient à partir de 2012 le 
pilote attitré du véhicule FO 
dans la caravane du tour 
Savoie Mont-Blanc.

Parallèlement à ses mandats, à 
partir de 2015, il consacre ses 
efforts à une association pour 
la recherche au profit de la 
maladie de Charcot, ou SLA, 
pour Sclérose Latérale 
Amyotrophique. 

Pour poursuivre les projets du 
fondateur de l�association 
décédé en 2019, Yves en 
devient le Président.

Pour cet homme apprécié et 
respecté de tous, l�Union 
Départementale FO de Savoie, 
au nom de tous ses adhérents, 
souhaite présenter ses plus 
sincères condoléances à sa 
famille. 

La vie éternelle n�existe pas, 
mais son souvenir impérissable 
restera.

Notre Camarade Yves Boeri nous a quitté

Adieu l'ami
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Nos actions

Après la réussite du 16 juin pour 
la défense de nos systèmes de 
soins, l�Union Départementale 
accompagnera les salariés des 
fédérations des Services Publics 
et de Santé ainsi que les 
salariés de l�action sociale pour 
la manifestation du 30 juin 2020 
à 13h30 au départ de l�Hôpital 
public de Chambéry.

L�enveloppe de 6 Milliards que 
promet le gouvernement pour 
les salaires des hospitaliers, du 
secteur public et privé est un 
bon début, mais nous sommes 
bien loin du compte pour 
satisfaire l�ensemble des 
secteurs d�activité de la filière 
santé. 

Que fait-on des EHPADs de la 
fonction publique territoriale, des 
personnels du secteur de soins 
à domicile et ceux du secteur 
Medico- social ?

Quand est ce que l�on parle des 
moyens humains et financiers 
comme l�embauche de 
personnel, et la réouverture de 
lits.

FO réclame :

�Une revalorisation générale des 
salaires de tous les personnels 
à hauteur de 300 � et la 
reconnaissance des 
qualifications des 
professionnels ; 

�Versement de la prime 
exceptionnelle de 1500 � dans 
le cadre de la pandémie du 
Covid-19 à tous les agents de la 
Fonction Publique Hospitalière 
et du secteur privé, sans 
élément discriminant ;

�Un plan de titularisation massif 
des contractuels et de 
recrutement de personnels ;

�La reconnaissance en maladie 
professionnelle du Covid-19 
pour tous les agents de la 
Fonction Publique Hospitalière 
et du secteur privé ; 

�Un plan de formation 
pluridisciplinaire ambitieux ;

�Le renforcement des moyens 
financiers pour les 
établissements avec une 
revalorisation importante des 
budgets 2020 et l�arrêt du 
financement des hôpitaux et 
établissements par l�enveloppe 
fermée de l�ONDAM ;

�L�arrêt immédiat de toutes les 
fermetures d�établissements, de 
services, de lits et places. ;

�Réouverture partout où cela est 
nécessaire, pour répondre aux 
besoins sanitaires de la 
population ;

�Des mesures qui garantissent 
l�accès, la proximité�  et l�Egalité 
de la prise en charge pour la 
population sur tout le territoire ;

�1 salarié pour 1 résident dans 
nos EHPADs

�L�abrogation des lois dites de « 
Transformation de la Fonction 
Publique » et « ma Santé 2022 
». 

En effet, dès le 20 mai 2020, 

nous avons demandé au 
secrétaire d�Etat à la fonction 
publique que les fonctionnaires 
territoriaux puissent bénéficier 
des éventuelles avancées qui 
pourraient ressortir des 
discussions en cours. À ce jour, 
rien n�a changé ! 

Que le gouvernement 
n�envisage une revalorisation 
uniquement pour nos collègues 
du secteur de la FPH en 
occultant ceux de la FPT et du 
secteur privé est un véritable 
scandale ! 

Dans les EHPADs, les services 
d�aides à domicile, les services 
sociaux, les agents ont répondu 
présents durant toute la période 
du confinement, au-delà de leurs 
obligations de service, 
conscients de leur rôle et de 
celui du service public en cette 
période difficile. 

Aujourd�hui, faire comme s�ils ne 
méritaient pas la 
reconnaissance de cet 
engagement et des risques pris, 
pour leur santé et celle de leurs 
proches est intolérable. 

A métier similaire, revalorisation 
identique ! 

TOUS ENSESMBLE, 
soutenons nos véritables 
Héros de la vraie vie !

Manifestation du 30 juin, 
soutenons nos véritables héros.
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La 5G, cette 
prochaine norme de 
téléphonie mobile 
permettant une 

vitesse de connexion 
ultra-rapide n'est 
encore qu'un projet 
mais sa naissance 
s'annonce déjà 
comme un chemin de 
croix.

En théorie, les 
choses sont simples. 
D'un côté, le 
gouvernement et les 
principaux 
opérateurs qui 
souhaitent voir 
effectif son 
déploiement courant 
2021, idéalement à 
l'été.

De l'autre, les 
associations 
environnementales, 
la Convention 
citoyenne pour le 
climat et certains 

maires écologistes 
récemment élus, tous 
bien décidés à 
combattre ce qu'ils 

analysent comme un 
luxe inutile et 
dangereux pour 
l'environnement mais 
aussi la santé. Et au 
milieu, des 
consommateurs qui 
peuvent avoir du mal 
à s'y retrouver.

S'il est peu 
discutable que la 5G, 
comme la plupart des 
activités humaines, a 
un impact sur 
l'environnement, les 
réticences sanitaires 
sont pour l'instant 
peu étayées. Si 
personne sur terre 
n'a pu établir le 
moindre danger pour 
la santé que ferait 
courir la 5G, ses 
opposants exigent 
que soit démontrée 

l'absence d'effets 
négatifs avant toute 
entrée en vigueur. 
Voilà pourquoi le 

gouvernement a 
demandé à quatre 
organismes d'Etat, 
dont l'Igas et 
l'Inspection des 
Finances, de rédiger, 
pour le 7 septembre, 
un rapport qui fasse 
le point sur la 
situation dans les 
pays qui ont déjà 
autorisé le 
déploiement.

Pourtant, on peut 
imaginer que, quelles 
que soient les 
conclusions du 
rapport, industriels 
comme opposants ne 
désarmeront pas, 
tant leur opinion est 
déjà faite.

Indépendante par 
nature, l'Afoc ne 
manquera pas de 
jouer son rôle, sur la 
5G comme sur 
n'importe quel 
dossier, en formulant 
ses revendications 
en informant les 
consommateurs

Les permanences 

Un problème de 
consommation, de 

logement ?

Sur RDV

04 79 69 24 87
04 79 69 23 40

5 G, de la friture sur toute la ligne 

Christian Florentin




